

水俣病に新診断法

末しょう神経を検査

武内熊大教授らが発見

先に不顕性水俣病の存在を明らかにした明大医学部の武内忠男教授(第2病理学)らは、ネズミによる実験の成果をもとに、末梢(じょう)神経検査による水俣病の新たな診断方法を発見、「従来の水俣病の鑑定方法を再検討すべきではないか」という注目すべき発見を発表した。

動物実験で裏付け

武内教授の研究は、水俣病において従来はむしろ誤認されていた末梢神経の異常と相似を含ませ、末梢神経の異常と相似を含ませ、その異常を水俣病診断の決め手のひとつにしようとしている点が特徴で、これによって患者検定のポーダーラインにあつた人々の診断を確定することができるとしている。

従来、水俣病は主として中枢神経に特異な異常が出るものとされていた。このため病理学的には死後の解剖によつて診断するほかはなく、いきおい診査は臨床的診断つまりの表面にあらわれた症状に重点がおかれ、これが障害患者の詫見困難にそいた。

しかし武内教授では動物実験による研究でこれまでに行なつた水俣病患者の解剖例を再検査した結果、すべての患者に中枢神経の異常とともに末梢神経に異常が見られたことがわかった。しかも末梢神経の場合は中枢神経に遅れて生じる(生きた細胞を取り出して検査すること)也可能で

本、新潟の診定基準にかなりの開きがあった。新潟では環嚢、毛髪

水銀塊、鰓肉軟化、キレート剤検査の四点を満たせば患者として診定されているが、熊本では症状を中心にして「きびしい」検査を行なつてきただ。今回の研究は診定基準のひとつの末梢神経の生検を加えることによって、両者の論争のミソ

にも重要な内容を含んでいるとい

われる。

武内教授の話 これまでの診定法では非常に疑わしいと認められる(末梢神経の生検で異常が認められる以上での五条件をもつてえた人は水俣病と断定してもよいと思

う)と言つてゐる。

末梢神経の生検は現在すでにひそく行なわれており、技術的にはどこど問題がなく、また千百程度の短期間で検査できる点も有利。武内教授は診定の問題とは別に、患者がであれば教室で独自の検査を行なうと言つてゐる。

水俣病検定については従来も相

しかも動物実験の結果、発病後時に至る未梢神経の異常が回復しない場合を「痕(こん)跡が残る」とから、水俣病診断の有効な決め手になると結論づけたわけ。

もっとも末梢神経異常は必ずしも水俣病特有的症状とはいえないが、武内教授は「該疾患に患者出していることなど確実的に水俣病の条件がそろい、毛髪などに多量の水銀反応があつたこと」水俣病と類似の症状があつたことの「キレート剤(重金屬分離剤)を服用されれば、尿や血液に水銀毒があふれる」末梢神経の生検で異常が認められる以上での五条件をもつてえた人は水俣病と断定してもよいと思

う」と言つてゐる。

末梢神経の生検は現在すでにひそく行なわれており、技術的にはどこど問題がなく、また千百程度の短期間で検査できる点も有利。武内教授は教室で独自の検査を行なうと言つてゐる。

患者がであれば教室で独自の検査を行なうと言つてゐる。

水俣病検定については従来も相